

CULIACÁN

HOY
06:24 SALIDA 18:20 PUESTA

Humedad: 74%
S. Térmica: 27°
28° **16°**
Máxima Mínima

CALOR DURANTE EL DÍA
Muchos culichis opinan que se siente el calorcito de Semana Santa, lo cierto es que aún está muy lejos y el clima continúa variable; así que hay que cuidarse de los cambios bruscos.

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

¿UNA alianza "PRIMOR" para la Gubernatura en Sinaloa en 2021?

No, no es "descabellado" pensarlo. A esta conclusión llega Roberto Soltero Acuña, al analizar las señales que se empiezan a mandar desde las estructuras del poder político en la entidad y el país.

Conocedor de las reglas escritas, y no escritas en el sistema priista, del cual formó parte, Soltero Acuña ve en los "coquetos" entre el Presidente Andrés Manuel López Obrador y el Gobernador Quirino Ordaz Coppel una "química", nunca antes vista.

Entre los mandos reales de poder de Morena y del PRI.

Los discursos, los mensajes enviados por el Presidente en su gira por varios municipios de Sinaloa, dice, no pueden leerse como meras cortasías políticas, sino que tienen fondo.

Y es que hay varias señales del poder presidencial, a las cuales debe darse la lectura atinada. Por ejemplo, dice, el Presidente terminó "alineando" a los diputados morenistas para que destrabaran el presupuesto del Gobernador.

Pero ya, desde antes de que López Obrador asumiera las riendas del Gobierno federal, había intercambios de halagos y deferencias entre uno y otro.

A ello deben sumársele las expresiones del Mandatario federal durante su gira por varios municipios, añade.

En Culiacán, por ejemplo, López Obrador se refirió a Ordaz Coppel como "un buen gobernante, un buen hombre".

Y en este marco, también hubo una reunión privada del Presidente con el Gobernador y en la cual participó el empresario de la carne Jesús Vizcarra Calderón, ex candidato a la Gubernatura en 2010.

■ ¿Cree que esto que algunos llaman "PRIMOR" alcanzará la sucesión en la Gubernatura en 2021?

Bueno, yo me temo que esas cosas van a incidir en la propia candidatura que surja. Y entonces ahí veremos obviamente de qué lado estaba realmente Quirino, porque es obvio que los intereses del apoyo nacional a Sinaloa son muy importantes, y eso puede influir en una decisión de esa naturaleza.

¿VIZCARRA, ROCHA O MONTES?

CARTAS DE 'PRIMOR' para la Gubernatura

El analista Roberto Soltero Acuña advierte que no es 'descabellado' pensar que en Sinaloa PRI y Morena se unan para un candidato común, por la afinidad AMLO-Quirino



Roberto Soltero Acuña, politólogo y analista político.

■ ¿Tanto como para que haya un candidato "PRIMOR" a Gobernador en Sinaloa?

Pudiera darse el caso, pudiera darse el caso.

■ ¿No es descabellado un candidato a Gobernador "PRIMOR"?

Así es, no es descabellado, que al final de cuentas ese es el fin a la política, llegar a acuerdos. Y mientras se tengan acuerdos que fortalezcan al Estado, y no lo debiliten políticamente, eso sería la salida con un candidato "PRIMOR".

■ ¿Ve nombres ahí?

Ahí están de entrada Rubén Rocha Moya y el propio Jaime Montes Salas, habría que ver cómo se maneja la cosa.

Pero también, dice Soltero Acuña, surge el nombre de Jesús Vizcarra Calderón.

Para el analista hay un "muestreo" intencionado de



De hecho Rubén Rocha Moya ya está trabajando eh, cotidianamente los fines de semana recorre el estado, tiene reuniones con grupos priistas. Se ha reunido con Jorge Abel (López Sánchez), con cuadros priistas de Culiacán, de Guamúchil, entonces recorre el estado".



Vizcarra Calderón con el Presidente, tras su cena del sábado 26 de enero en el Hotel Lucerna de Culiacán.

Los políticos, dice, suelen enviar este tipo de señales, de mensajes, por lo que "no es descartable" que Vizcarra reaparezca como candidato a la Gubernatura, impulsado por



Jesús Vizcarra, Rubén Rocha y Jaime Montes, posibles aspirantes a la Gubernatura en 2019, según el analista.

Quirino Ordaz Coppel y ahora con el espaldarazo de López Obrador.

En el caso de Rocha Moya, abunda, también es "bien visto" por las cúpulas del PRI, pues no hay que olvidar que fue jefe de asesores tanto del ex Gobernador Jesús Aguilar Padilla como del actual, Quirino Ordaz Coppel.

"De hecho Rubén Rocha Moya ya está trabajando eh, cotidianamente los fines de semana recorre el estado, tiene reuniones con grupos priistas".

"Se ha reunido con Jorge Abel (López Sánchez), con cuadros priistas de Culiacán, de Guamúchil, entonces recorre el estado", resalta.

Tanto Rocha Moya como Montes Salas, considera, tienen "muy buenas oportunidades", como cuadros de Morena, para ser candidatos a la Gubernatura con el respaldo tricolor.

"En un principio me atrevo a pensar que Jaime Montes tendrá mayores reflectores por el papel que realiza, de los presupuestos y programas sociales".

"Habrá que ver qué sucede con Rocha Moya, a lo mejor

'no se le hace', dicen algunos, y su destino sería la presidencia municipal de Culiacán para levantar los 'platos rotos' que está dejando Jesús Estrada Ferreiro", apunta.

■ ¿No ve contrapesos a estas figuras para la candidatura al Gobierno estatal, en la actualidad?

No se ve, no se ve, ¿dónde está el joven senador por el PRI Mario Zamora? No se le ve en Sinaloa, es muy importante presencia de ellos; Jesús Valdés (dirigente estatal) anda como rehilete visitando los municipios.

Pero los priistas, advierte, tienen que cambiar la política, de tal forma que se haga cimbrar los cimientos del PRI, y prepararse para lo que viene.

Si no surge una figura de peso en el tricolor, concluye Soltero Acuña, ese "PRIMOR" que tiene sus bases en el Palacio de Gobierno, con Quirino, y en Palacio Nacional, con AMLO, los va a dejar de lado, fuera de la jugada por la Gubernatura dentro de un par de años.

MUESTRA PROFESIOGRÁFICA

Orienta UAS a jóvenes a elegir una carrera

GABRIEL MERCADO

Con el objetivo de que los jóvenes conozcan la oferta académica con que cuenta la Universidad Autónoma de Sinaloa, y en honor al ex Rector recientemente fallecido Jorge Fausto Medina Viedas, se inauguró la décimo quinta muestra profesiográfica la cual lleva precisamente el nombre de este reconocido personaje universitario.

Durante la inauguración el Secretario Académico, Luis Alberto Pietsch Castro, destacó que tiene como propósito llevar la oferta académica a los miles de sinaloenses y otros jóvenes de la República que vienen a estudiar a la UAS.

Reconoció el apoyo de otros jóvenes que "de tú a tú" hablan con otros muchachos y les explican en qué consisten sus carreras.

Pietsch Castro resaltó que aquí se ofertan licenciaturas de calidad que tienen entre 10 a 15 años de reconocimiento, y otras únicas en el País como astronomía.

Norma Angélica Álvarez, coordinadora de los Centros de Atención Estudiantil, resaltó que pese a los programas de austeridad este tipo de programas no se sacrificarían.

Destacó que llevan 15 años con "esta locura", la cual esperan llegue a la mayoría de edad y siga contribuyendo en mostrar a los jóvenes que hay opciones para estudiar y no se desvíen hacia el narcotráfico.

El Rector Juan Eulogio Guerra Liera dijo que al terminar el nivel medio superior se dificulta saber qué estudiar en el futuro o a veces se elige por moda.

Por ello, mencionó, esta muestra es para que entre jóvenes les expliquen en qué se pueden desempeñar o ejercer.

"Al terminar el nivel medio superior es una etapa donde no



La muestra busca cercar a los jóvenes de bachillerato el abanico de opciones que ofrece la Casa Rosalina.



El Rector Juan Eulogio Guerra Liera encabezó el arranque de la muestra.

LA XV MUESTRA PROFESIOGRÁFICA 'DR. JORGE FAUSTO MEDINA VIEDAS'

■ Se desarrollará hasta el 22 de febrero y la presente semana iniciará en escuelas de la Unidad Regional Centro para continuar en la Unidad Regional Norte, Centro Norte y Sur

■ La muestra incluye stand de servicios como el de Atención a la Diversidad, el de la Unidad de Bienestar Universitario y el Centro de Atención Estudiantil

■ El objetivo es acercar a los jóvenes de bachillerato el abanico de opciones que ofrece la Casa Rosalina, información que les permita ayudarlos a elegir la mejor opción para sus estudios profesionales.

■ Se busca llegar a más de 60 mil alumnos de los 42 planteles de preparatoria que tiene la UAS y también a jóvenes de otros subsistemas de nivel medio superior del estado

las dudas que ustedes tienen en cuanto a contenido de materias, actividades y dónde pueden desarrollarse laboralmente", expresó el Rector.

"Nuestro argumento principal debe ser aquello que pueda llenar nuestras inquietudes".

Él en su tiempo, recordó, quería estudiar medicina militar porque "salían con grados y eran muy respetados", luego le interesó veterinaria y terminó entrando a agronomía.

Comentó que afecta en los indicadores académicos cuando alguien abandona la carrera, y actualmente tienen un 75 por ciento de permanencia.

De las 14 ediciones anteriores se han presentado 600 muestras, refirió, y la oferta se ha diversificado desde entonces con Comunicación, Criminológica y extensiones en zonas rurales.

600

Muestras se han presentado de las 14 ediciones anteriores, señala el Rector Juan Eulogio Guerra Liera

tenemos muy claro qué es lo que queremos estudiar y pasamos mentalmente de ser médicos a abogados, ingenieros, pilotos de avión, militares y de repente alguien comenta una profesión y como moda todos queremos estudiar lo mismo, en este sentido esta Muestra Profesiográfica en realidad es un encuentro de jóvenes para que les puedan disipar